



奈留高校 学校便り

令和7年

# 鍛錬坂

3月26日発行

第224号

奈留高校 E島 E明日 E仲間



## 校長室から 校長 釘島正智

3月1日(土)は卒業式でした。立派な所作、感動的な送辞と答辞、卒業生による伴奏付きの愛唱歌斉唱、練習の時を大きく超えた校歌斉唱、そして思いの詰まった保護者代表挨拶。とても素晴らしい卒業式になりました。

卒業生は、奈留出身2名、離島留学生5名。男子2名、女子5名というややアンバランスな構成でしたが、3年間で多くの出来事や経験を経て、いえ、多くの出来事や経験を経たからこそ、互いを認め合い、受け入れ合える学年になったように感じました。留学生は卒業式当日と翌日の日曜日に島を出ました。島の卒業生ももう登校しなくなりました。週の明けた月曜日に校舎内を歩いてみると、授業中の生徒や先生の声が聞こえてきます。けれどもその教室の数が少ない。やはりさみしいものでした。

本校を卒業する職員もいます。今回の人事異動で、クック泰子先生が猶興館高校へ、宮崎祥典主任主事が県教育委員会へ異動となりました。そして、業務補助の田中福子さんが退職なさいます。お三方の本校への貢献を考えると、来年度のことが少し心配です。ついでながら、私も役職定年で奈留を去ります。奈留島も奈留高校も大好きで長居させてもらいましたが、そろそろもう潮時です。奈留高生の皆さん、楽しい4年間をありがとう。奈留小中学校の児童生徒の皆さんと先生方、他では経験できない小中高一貫教育の素晴らしい思い出をありがとうございました。保護者・しま親・同窓会その他、本校の教育活動に御協力くださったり、島の生活を支えていらっしゃる諸機関・諸団体、お店や交通・運輸など各種サービス業の皆様、ありがとうございました。また、個人的にも、お魚や野菜のお裾分けを分けをいただいたり、お店でちょっとしたサービスをしてくださったりと、いろいろな方々にお世話になりました。ありがとうございました。そして、この「鍛錬坂」の配付にお力添えいただいた支所と町内会の皆様、ありがとうございました。普段は高校と関わりが少なかったり、少なくなってしまう方々にも「奈留高校の今」を知って欲しいと思つての取組でしたが、町の方々からの「読んでますよ」「毎月(「校長室より」を)書くの大変でしょう」などのお声を嬉しく思っておりました。

新年度は、奈留島出身者5名、離島留学生5名(1:1です!)を加えた全校生徒27名と新しい校長、新しい職員を迎えてスタートします。これからも奈留高校をよろしく願いいたします。



校訓  
知性 自主  
性 極 立  
錬 実 自  
磨 踐 律

ホームページは  
こちらのQRコードから  
ご覧いただけます ⇒



★Instagramはじめました★  
学校での生徒の様子などを投稿しています。  
フォローお願いします! ⇒



〒853-2201 五島市奈留町浦1246-2 ☎ 0959-64-2210 FAX 0959-64-3087  
奈留高校ホームページ <http://www2.news.ed.jp/section/naru-h/>

## 離任者挨拶

①お名前 ②転勤先 ③一言  
先生方お世話になりました。



① 釘島正智 校長先生  
② 退職  
③ 休みの日や平日の夜中にドライブに出かけ、波の音や虫の声に耳を傾けたり、夜空に瞬く星を眺めたり、ポーっとしたり、カエルやイタチや猪と出遭ったり、、コンビニがなくても、行く先々で身バレして匿名性が担保されなくても(笑)、とっても楽しい4年間でした。



① 宮崎祥典 先生  
② 教育庁教育政策課  
③ 奈留島での生活は楽しいことも大変なこともいろいろとありましたが、この奈留島で出会うことができた皆さんのおかげでとても充実した濃い3年間を過ごすことができました。3年間大変お世話になりました。ありがとうございました。



① クック泰子 先生  
② 猶興館高等学校  
③ 奈留で5年過ごし五島市奈留島の魅力をいっぱい取り込みました。出会えた生徒、保護者さま、しま親さん、そして地域の皆さんの温かいご支援で、新たな人生の一ページを奈留島で作ることができました。ありがとうございました。



① 田中福子 先生  
② 退職  
③ 生徒、職員、保護者様や地域の皆様のおかげで25年間務める事が出来ました。ありがとうございました。これからも奈留高校へのご協力をよろしくお願い致します。



## 行事予定

## 4月 APRIL

- |                                 |                                       |
|---------------------------------|---------------------------------------|
| 4日(金) 入学予定者 オリエンテーション<br>女子冬服販売 | 16日(水) 車体検査 個人写真撮影<br>尿検査(1次)         |
| 8日(火) 新任式・始業式・大掃除<br>入学式・PTA入会式 | 19日(土) バドミントン春季新人戦<br>(男子~20日)        |
| 9日(水) 新入生研修(~10日)               | 21日(月) NAPER週間(~25日)<br>相談週間(1年 ~25日) |
| 11日(金) PTA監査                    | 23日(水) 尿検査予備日                         |
| 12日(土) バドミントン県春季戦<br>(女子~13日)   | 24日(木) PTA理事会                         |
| 16日(水) 新体カテスト・身体測定              | 25日(金) 小中高合同歓迎遠足                      |

# 卒業証書授与式

3月1日(土)第49回卒業証書授与式を挙りました。式の中で、2年の谷内くんが、在校生の代表として、卒業生たちへ感謝と未来へのエールを込めた送辞を読みました。卒業生代表の桂誉予さんの答辞は、3年間の学校生活を振り返り、先生方や家族、友人たちへの感謝の気持ちが溢れていました。「この学校で学んだことを胸に、これからも努力を続けていきます」と力強く語り、会場は感動に包まれました。本年度は、愛唱歌の伴奏を生徒が行い、生徒たちの力強い歌声で会場は一体となりました。最後のホームルームでは、生徒一人一人が高校生活を振り返って、クラスメイトや保護者の方々、先生方、しま親さんに、感謝の気持ちやこれまでの思いを伝えてくれました。これまで卒業生を見守ってくださった、すべての方々に感謝申し上げます。ありがとうございました。



## 各種表彰

長崎県教育委員会表彰 優良卒業生表彰  
…松村幸音  
長崎県高等学校体育連盟表彰 卒業生顕彰  
…山崎誠一郎  
長崎県高等学校文化連盟表彰 卒業生顕彰  
…山本千乃  
家庭クラブ員功労者表彰  
…古巣瑠奈

## 合格者体験発表

2月28日、合格体験発表会を開催しました。合格者が自分の経験を語り、具体的な勉強法やモチベーション維持の秘訣を共有しました。また、下級生のために受験で上手くいかなかったことについても、赤裸々に語る姿が見られました。在校生は、3年生の生の声を聞くことで、自分の進路について見つめ直し、今後の受験勉強に向けて大いに励まされました。

## 奈留プログラム

2月21日(金)奈留プログラムの一環として、長崎県立大学の石田教授と各地の大学生をお招きし、高校生たちとの交流会を実施しました。2年生によるアイスブレイクで和やかな雰囲気を作られた後、座談会形式での進路相談会や各学年の研究成果の発表を行いました。最後は大学生と一緒に昼休みを過ごし、楽しく昼食を取りながら交流を深めました。今回の活動を通じて、奈留高校生たちは多くの刺激を受け、今後の学びに対する意欲を一層高めたようです。



## スピーチコンテスト

3月3日(月)奈留高校図書館で2年Aコース8名による英語のスピーチコンテストを開催しました。当日は奈留中学生17名全員が観覧しました。発表だけでなく、司会、タイムキーパーなど進行もすべて英語で行いました。評価項目を12段階に分けた「表現の達人シート」を活用して「伝え・表現する」力を育成しています。



## 小高交流読み聞かせ

3月4日(火)奈留小学校にて今年度最後の絵本読み聞かせ活動を行いました。今年で3年目の活動となります。交流の仕方や絵本の読み方の工夫を生徒自ら行い英語が飛び交う楽しい会となりました。来年も続けたいです。



米ユタ州の生徒との交流で修了証書がとどきました。来年度で9年目となり、準備を進めています。

## 2024年度英検結果

2級 2名 準2級 4名

## 鏡瀬ツアー

2月26日(水)に1、2年生が奈留実践の一環で福江島の見学ツアーに参加しました。午前中は「鏡瀬ビジターセンター」を訪れ、館内展示や地形見学を通して五島列島や奈留島の地学的特徴について学びました。午後はそれぞれの探究テーマをもとに4班に分かれ、事業所や資料館を回りました。生徒は自分たちが生活する場所の成り立ちや環境について知ると共に、関心を持つ分野について今後の探究の手がかりになることを学び、大きな刺激を受けたようです。



## 球技大会&五島日本語学校との交流

3月21日(金)に五島日本語学校の生徒を招いて、午前中は球技大会を実施しました。卓球とバスケットボールの2種目を行い、生徒も職員も五島日本語学校の生徒も一緒になって楽しむことができました。午後からは、昼食を一緒に食べ、それぞれの学校の紹介やクイズなどして盛り上がっていました。素晴らしい交流会でした。

